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展览婚礼上的展览婚礼上的““压箱宝贝压箱宝贝””

浪漫的草坪婚礼











 

“传统婚礼的流程太多，我们双

方父母都是怕麻烦的人，原本希望我

们旅行结婚，省力又省心。但我自己

一直对婚礼是有执念的。”经营着一家

花店的杜怡凯，刚刚在 11 月 1 日举办

了自己的婚礼。她是一个浪漫的女生，

刚刚谈恋爱时，就经常会在小红书和微

博上关注小众婚礼的推送。拥有一场

仪式感满满的小众婚礼是她一直以来

的向往。

杜怡凯的婚礼就放在草坪上举行，

没有拍婚纱照，没有伴郎伴娘，没有礼金

回礼，没有父母致辞，能省的环节都省

了，只为让婚礼纯粹一点、简单一点。

但是在其他的环节，新郎新娘格外下了

功夫，在自己能够身心愉悦的同时，希

望能为宾客提供与众不同的体验感。

和室内婚礼比起来，草坪婚礼可以

更多地接近自然，蓝天白云、绿茵草坪、

鲜花气球，没有城市的喧嚣，让婚礼的

每一个细节都变得精致起来，更让婚礼

回归了本真和纯粹。

杜怡凯介绍道：“宾客到场签到是

用拍立得的形式，我们和所有来祝福的

亲友一起用拍立得合照，挂在照片墙

上，这些照片成了婚礼最好的祝福礼，

现在已做成相册保存起来，有空我们也

可以经常翻看回忆。”

更特别的是，在婚礼结束长辈散场

后，杜怡凯换上了超酷的黑色西装，开启

了After Party的环节。“这既照顾到长

辈们的感受，又能够用自己喜欢的方式

让婚礼更有仪式感，有自己的风格。”

派对请了乐队，开场时，两位新人

一起唱《这是我一生中最勇敢的瞬间》，

所有朋友不自觉加入合唱，一起感受这

浓浓的幸福瞬间。杜怡凯回忆，派对上

双方的爸爸还一起参与进来，玩起了开

火车游戏，所有人都超级嗨，一直玩到

没有力气了，然后再静下来开启了草坪

音乐会。

“结婚那天，感觉自己接收到了来

自四面八方的爱，现在回忆起来都还觉

得很开心。这样的婚礼真的太快乐了，

好想再来一次。”杜怡凯说。

颜悦是一个“90后”独立摄影师，他

和妻子相识于 2015 年，热爱旅行和自

由生活。“我们其实早在 2017 年就领证

了，我还清楚记得当时民政局快下班

了，匆匆忙忙的，誓言也没宣读。”颜悦回

忆说，两人领证后还去澳洲蜜月旅行，玩

了一个月。“当时就觉得传统婚礼太费钱

了，不想办个婚礼还啃老，就没举办。”

2020 年，颜悦和妻子一起去舟山

镇木坦村玩。村子里一个废弃的采石

场让颜悦来了婚礼灵感。“原本我们存

了笔旅游经费想去欧洲玩一趟的，但因

为疫情搁置了。我就想利用这笔钱给

妻子补一场婚礼吧。”

现在的木坦村已经是个网红打卡

地，很多人还称之为“永康小冰岛”，两

年前还未被开发，荒草丛生的。但一经

打理和装扮，就变成了颜悦心中独一无

二还免费的婚礼场地。

高耸壮观的石壁成了最恢弘的背

景墙，方正的大石块堆叠摆放成了宾客

椅，微风碧水间呈现出最浪漫的氛围，

最亲的三五好友见证了最美的爱情。

“今天在这个漂亮的石壁，你梳妆成新

娘的模样，今天你第二次嫁给我⋯⋯”

这是颜悦至今难忘的婚礼誓词。婚礼

没有彩排，没有剧情，那个石壁是他第

一次真正看见妻子穿婚纱的地方。

“我们下午转场到朋友开的餐厅吃

饭，当天就邀请了十来个至亲好友，所

有人都穿上黑白色系礼服，超有仪式

感。我们还提前约定不收礼金，他们就

带了礼花和音响这些礼物来庆贺，全都

是婚礼当天用得上的。”颜悦兴致盎然

地翻看着婚礼视频，那是他和妻子为婚

礼准备的一段精彩舞蹈。

“婚礼总共开销不到 8 万元，婚纱、

礼服都是网购的礼服都是网购的，，吃饭也没去大酒店吃饭也没去大酒店，，

没请司仪没请司仪，，一切从简一切从简，，都是在自己经济都是在自己经济

能力范围内自给自足能力范围内自给自足，，父母也充分尊父母也充分尊

重重，，没有插手没有插手。”。”颜悦说颜悦说，“，“我认为的小众我认为的小众

婚礼是不用太豪华婚礼是不用太豪华，，但有最爱的人在场但有最爱的人在场

祝福祝福，，没有距离感没有距离感，，所有平时说不出口所有平时说不出口

的感激和爱意都能得以充分表达的感激和爱意都能得以充分表达。”。”

“好久不见，我们已经等你很久了，

很高兴可以在你的见证下，交上这张答

了七年的卷子。”这是姚晓菲自己写的

婚礼前言。

“我是个语文老师，也是个军嫂，今

年 8 月份结束了 8 年的爱情长跑，举办

了婚礼。”姚晓菲满脸幸福地向记者介

绍道，自己和爱人是同学，谈了 8 年恋

爱，但也异地相处了8年。

“这 8 年，很多朋友和同学一直见

证着我们走过来。所以婚礼这天，我们

省略了接亲环节，选择和朋友、同学一

起去了我现在任教的学校，感受回味那

段快乐的学生时光。”对于传统婚礼来

说，这可能有一点“胡闹”，但对于姚晓菲

来说，婚礼的意义远大于形式。

“一路走来不容易，之前很多家人

朋友不理解我怎么能够坚持下来，所以

我希望通过婚礼，能够和他们说一说我

们走过的路，让他们听一听我们的故

事。”姚晓菲的婚礼现场以白紫为主色

调布置，简约而又温馨。一整块贯穿全

场的白色纱幔上写满新人对于婚姻的

理解和期待，一块块紫色背景墙，写满

了两个人做过最难忘的事。

因为新郎是军人，从读大学开

始，每一年的365天，他们

有 300 多天不能见

面 ，剩 下 的 几 十

天也经常是姚

晓 菲 在 奔 赴 ，

才 能 见 上 一

面。7年下来，

喜欢收集物件

的姚晓菲，存下

来的车票、机票、

火车票就有一大摞。

“婚礼现场，我就把这

些‘压箱宝贝’拿出来了。你看，这些是

我们去旅游的门票、写过的明信片，还

有我写的恋爱日记和他给我做的相册

书。”一柜子的“展品”让记者惊讶极

了。姚晓菲继续介绍道，“这些展出的

只是一部分车票，还有很多放不下，就

只能展示这些了。”

所有参加仪式的宾客，沉浸式感受

这段爱情旅程的同时，还能亲手写下一

封封祝福信，将最真挚的祝福

放进铁盒信箱里。

穿上 3 年前就看

中的婚纱，姐姐唱着

《萱 草 花》开 场 祝

福，父母为自己打

开入场大门，姚晓

菲自己独立走进会

场，走进婚姻，嫁给了

这个身着军装、同行 8

年的爱人。想表达的太多

太多，姚晓菲选择用这种独特的

婚礼形式，浓墨重彩地开启了自己的婚

姻生活。

融媒记者 李梦楚
融媒见习记者 胡莹璐

亲自策划的展览婚礼

个性十足的
崖壁婚礼

时下，众多年轻人对于婚礼的概念有了新的理解——不一定需要花费多少钱，但是一定得
够独特，这使得小众婚礼逐渐成为年轻人的心头好。他们不拘泥于流程，不受限于风格，不拘
束于传统，不框架于形式，只求婚礼能办出属于自己的“味道”。

简约却不简单简约却不简单 走心但不走样走心但不走样
小众婚礼逐渐成为年轻人的心头好

随性从简的草坪婚礼

独特的崖壁婚礼独特的崖壁婚礼

草坪婚礼的夜晚派对


